



## WCA inaugura Capítulo Paraguay: Mejores prácticas internacionales en materia de compliance corporativo

La World Compliance Association (WCA), asociación internacional que tiene como objetivo fortalecer la promoción, reconocimiento y evaluación de actividades de cumplimiento en las organizaciones, llevó a cabo el lanzamiento del “Capítulo Paraguay” en un evento virtual de alta trascendencia para el país el día miércoles 2 de junio, con la participación de más de 300 personas.

El “Congreso Inaugural: Gobierno Corporativo, Desafíos que afronta el Compliance en Paraguay” inició con las palabras de bienvenida de Sebastián Acha, Presidente del Capítulo Paraguay WCA y Diego Cabezuela, Presidente de la WCA Internacional, quienes destacaron que es posible construir acuerdos y alianzas que eleven el nivel de debate hacia miradas constructivas y acercar las buenas prácticas internacionales al plano local. Asimismo, agradecieron y felicitaron el compromiso de las instituciones partícipes de la elaboración del Capítulo Paraguay.

Carlos Arregui, Ministro – Secretario Ejecutivo de la SEPRELAD, presentó las acciones realizadas por Paraguay para la lucha contra el lavado de dinero y medidas preventivas. Mientras que, René Fernández, Ministro Secretario Ejecutivo de la SENAC, expuso las estrategias de lucha contra la corrupción, las perspectivas internacionales y el impacto en Paraguay. Por su parte, Giulio Nessi, Analista de Políticas, División de Integridad del Sector Público, OCDE, compartió los estándares OCDE y los desafíos en el contexto actual en cuanto a la integridad pública y el compliance.

Antonino De Leo, Representante de UNODC Perú, Ecuador y la Subregión del Cono Sur, expuso un panorama general de las disposiciones de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción (UNCAC) relativas al sector privado; los 14 principios de alto nivel del G20 sobre la responsabilidad de las personas jurídicas por corrupción y su implementación en la región; los beneficios que trae la lucha contra la corrupción para las empresas; y los programas anticorrupción de ética y cumplimiento.

“La corrupción no solo afecta la institucionalidad, el estado de derecho y el desarrollo sostenible, sino que permite y facilita la consecución de todo tipo de delincuencia organizada transnacional.”

Antonino De Leo, reforzó que la UNCAC es el único instrumento universal legalmente vinculante, diseñado para prevenir y combatir la corrupción tanto en el sector público como en el privado, pues a través de un enfoque global, combate la corrupción con estándares y actividades anticorrupción comunes aplicables al espectro más amplio de la sociedad, incluida la comunidad empresarial.

Iván Martínez, Vicepresidente de la WCA Internacional, presentó los desafíos del compliance en América Latina y la nueva norma internacional de Compliance ISO 37301. Mientras que Enrique Kronawetter, abogado del Estudio BKM Internacional, expuso sobre la responsabilidad penal de las personas jurídicas en Paraguay y derecho comparado.

Finalmente, Susana Rojas-Silva: Vicepresidenta del Capítulo Paraguay de la WCA, recalcó las acciones formativas y estratégicas de la WCA Capítulo Paraguay, así como los desafíos enfrentados con respecto al Compliance en el país. Rojas-Silva, clausuró el evento agradeciendo la participación de todas y todos los ponentes, invitados y espectadores tanto del sector privado, como del sector público, la sociedad civil y el Estado.

